



Universidad
Nacional
de Quilmes

40 | **AÑOS DE
DEMOCRACIA**



Universidad
Nacional
de Quilmes

Encuentro con Escuelas Secundarias con orientación en Comunicación de Quilmes

Un encuentro de capacitación, intercambio y visualización de producciones para las instituciones educativas.

Una propuesta coordinada por el Departamento de Ciencias Sociales de la UNQ para articular las acciones que docentes, estudiantes y graduados/as realizan en el marco de los siguientes 3 talleres de producción: **gráfica, radio y audiovisual**.

+ info e inscripción



:: Octubre o noviembre en la UNQ

Jefatura Regional IV / Jefatura Distrital



Universidad
Nacional
de Quilmes
Secretaría Académica



GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE
BUENOS AIRES



Departamento
de *Ciencias
Sociales*



DCCyE
JR4

Formulario inscripción: <https://forms.gle/hrcoAVLrwHPQ8xsV7>

Encuentro con Escuelas Secundarias con orientación en Comunicación
octubre o noviembre de 2023
Universidad Nacional de Quilmes (UNQ)

La Universidad Nacional de Quilmes (UNQ) concibe a la educación como derecho básico y universal que se da a lo largo de toda la vida de las personas y, por ende, impulsa diferentes iniciativas que promueven la continuidad de los estudios de educación superior en sus diferentes modalidades.

En 2023, desde la universidad se busca consolidar y profundizar los vínculos con las escuelas secundarias mediante la implementación de experiencias innovadoras que faciliten el diálogo, el intercambio y el diseño articulado de actividades educativas entre estudiantes y docentes de los niveles secundario y superior.

Ampliar los canales de comunicación y trabajo conjunto entre escuelas secundarias y universidad según las orientaciones y la especificidad disciplinares va a permitir ofrecer a los y las estudiantes conocer otros ambientes educativos en los cuales interactuar con docentes con amplia trayectoria y hacer uso de la infraestructura y tecnología con la que cuenta la universidad.

Esta iniciativa habilita que los saberes trabajados en sus escuelas tengan una continuidad en espacios académicos y de producción en condiciones de prácticas pre-profesionales, lo que puede convertirse en insumo para la producción y el intercambio de saberes y aprendizajes que sirvan como base para la creación de futuros proyectos consensuados en el que todas las instituciones y participantes resulten beneficiados.

Encuentro Escuelas con orientación en Comunicación

En el marco de las acciones que impulsa la UNQ para promover el derecho a la educación y la comunicación, la articulación con su comunidad educativa de la región y la continuidad de los estudios superiores, en noviembre del 2022 se realizó el "Encuentro de Intercambio de Experiencias y Producción con Escuelas Secundarias con orientación en Comunicación de Quilmes" con el objetivo de generar espacios de intercambio y visualización de las producciones que trabajan estudiantes y docentes de las escuelas con orientación en comunicación del distrito de Quilmes.

Para este año, en función de las devoluciones que docentes y equipos directivos realizaron en torno a la propuesta, se retomó la idea de ampliar la convocatoria a más estudiantes de modo de poder trabajar con al menos un curso completo por escuela, que deberán ser seleccionados por cada institución educativa secundaria.

De esta manera, se propuso el desafío de poder implementar mecanismos de diseño participativo de forma tal que los talleres de formación en lenguajes y manejo de equipos para la producción audiovisual, radial y gráfica que se realizan en la UNQ se integren con los objetivos, contenidos y actividades de las propuestas de enseñanza-aprendizaje que cada docente trabaja en los cursos seleccionadas en cada escuela con orientación en comunicación.

Estas propuestas facilitan que los y las estudiantes puedan consolidar los saberes trabajados en sus escuelas en espacios académicos acompañados por docentes y técnicos de áreas especializadas, que trabajan en parejas pedagógicas con los docentes del nivel secundario, en condiciones de prácticas pre-profesionales de producción. Asimismo, constituyen canales de comunicación para identificar necesidades y expectativas educativas de los equipos docentes como así también facilitan el intercambio de recursos y materiales para llevar al aula.

Para lograr dicho propósito se requiere de una estrecha colaboración y coordinación entre instituciones de diferentes niveles del sistema educativo que permitan conocer las temáticas que se están trabajando en las escuelas, las características y los saberes previos del grupo, las expectativas docentes, los proyectos institucionales, de forma de poder integrar los talleres con las secuencias didácticas que implementa cada docente en el aula.

En este sentido, se proyectan instancias de diálogo e intercambio interinstitucional que puedan ser llevadas adelante bajo diferentes modalidades, dependiendo de los recursos con los que cuente el proyecto. De manera presencial, con la visita y la participación de estudiantes avanzados de la UNQ en las actividades escolares, mediante el acompañamiento y seguimiento de manera virtual, o con una combinación de ambas.

Para la implementación de los talleres de producción, de tres horas de duración cada uno, desde la UNQ se espera organizar un esquema con días y horarios en los diferentes turnos de la mañana y la tarde, en función de la disponibilidad de los recursos humanos y los estudios de producción que se requieran para cada uno de los mismos. Los talleres se realizarán entre los meses octubre y noviembre de 2023, en franjas horarias que serán comunicadas con anticipación para ordenar el proceso de inscripción.